

平成26年 第3回別海町教育委員会 会議録

- 1 開催日時 平成26年3月7日(金) 午後1時30分から午後2時05分
- 2 開催場所 別海町役場 町議会第2委員会室
- 3 出席委員 (4名)
- | | |
|------------|------|
| 教育委員長 | 大塚保男 |
| 教育委員長職務代理者 | 木村江里 |
| 教育委員 | 伊勢浩子 |
| 教育長 | 真籠毅 |
- 4 欠席委員 教育委員 田中博行
- 5 出席職員 (11名)
- | | |
|-------------------|------|
| 教育部長 | 藤原繁光 |
| 学務課長 | 中谷隆弘 |
| 学務課主幹(学校適正化計画等担当) | 小林由治 |
| 学務課主幹(総務担当) | 青柳茂 |
| 生涯学習課長 | 下地哲 |
| 生涯学習課主幹 | 干場富夫 |
| 生涯学習課生涯学習担当主査 | 戸田博史 |
| 中央公民館長 | 上杉光博 |
| 西公民館副館長 | 新堀光行 |
| 東公民館副館長 | 斎藤尚之 |
| 図書館・郷土資料館長 | 佐藤清美 |
- 6 議事日程
- | | |
|--------|---------------------------|
| 議案第1号 | 別海町史跡旧奥行臼駅通所保存管理計画の策定について |
| 議案第2号 | 校長・教頭の人事について |
| 協議案第1号 | 平成26年度町立小・中学校等の入学式の日程について |

—【開会】—

大塚委員長

ただ今から、平成26年第3回の別海町教育委員会会議を開会いたします。

本日の出席委員は、4名です。田中委員が他の会議と重なったため欠席しておりますけれども、別海町教育委員会会議規則第5条の定足数に達してい

ますので、会議は成立いたします。

それでは開会にあたりまして、私から一言ご挨拶を申し上げます。

2月の暴風雪に引き続きまして、今回も道東一円が猛吹雪に見舞われたということで、道路が寸断され通行止めになったり、虹別で多重事故が発生したりと大変な状況だったと思っております。幸いにして中学3年生の入試については、本町においては予定どおり試験が実施されたということで、2次の面接試験については翌日臨休になりましたので、本日実施しているということで聞いております。ともあれ良かったなと思っております。

この後は、それぞれ中学校においても小学校においても卒業式を迎える訳ですが、子ども達の新しい旅立ちにあたって、本当に荒れることなく春らしい温暖な季節になっていただきたいと願っております。

また職員の皆様につきましては、年度末の締め業務ということで、毎日あわただしい勤務をされていることかと思えますけれど、どうかくれぐれも健康には注意されて、新年度にスムーズな繋がりが出来ますようお願い出来ればと思っております。そのようなことを申し上げながら挨拶に代えさせて頂きたいと思えます。よろしく申し上げます。

－【前回会議録の承認】－

大塚委員長

日程第2「前回会議録の承認」であります。前回、平成26年第2回の会議録について、事務局から作成が遅れているため、今回の承認には提出が間にあわないとの申出がありました。このため、次回、第4回の会議で承認についてお諮りすることといたしますので、ご了承願いたいと思えます。よろしいでしょうか

(「はい」の声あり)

大塚委員長

よろしく申し上げます。

－【報告】－

大塚委員長

それでは、日程第3「報告」に入ります。

真籠教育長から報告事項をお願いいたします。

真籠教育長

それでは、私のほうから2月20日に開催されました、第2回の教育委員会以降から本日までの行事等について報告します。

まず、2月21日、金曜日ですが、中西別中学校で公開研究会が開催されました。今年度最後の公開研究会となりましたが、25年度におきましては、町内のほとんどの小中学校で、学力向上等をテーマとした研究発表が行われました。今後も取組んできたことが成果となって現れてくることを大いに期待しております。

2月24日、月曜日ですが、定例の教頭会議が開催されております。

同日、スケートで世界スプリントに出場した、本町出身、西春別ですが、沼崎選手の表敬訪問がありました。4年後の韓国平昌での冬季オリンピック出場を目指すという力強い言葉がありました。

翌25日、午後4時から平成25年度財政援助団体等の監査実施に係る結果報告がありました。教育委員会関係では、別海町公立小中学校の教頭会、別海町体育協会が対象となって監査を受けております。特に問題点はありませんでした。

翌26日ですが、午前10時から西公民館で西春別平成寿大学終了式が開催されました。今年度は77名の修了者となりました。来年度も元気に入学してくださいとお願いをしております。

同日、午後1時30分からは、別海町教育振興審議会が開催されております。別海町立小中学校適正配置計画改定後の経過について、説明されております。

同日ですが、午後3時から根室管内教育実践表彰式が行われました。本町で三味線等を長年指導されてきた工藤信芳さんが表彰されております。

翌日27日ですが、根室管内教育長会議が根室で開催され、私が出席しております。平成26年度の当初の根室管内教職員人事、特別支援教育充実に向けた取組、平成26年度の根室管内教育推進の重点について協議されております。

その後、平成25年度全国体力・運動能力・運動習慣等調査結果における管内意見交換会も開催されました。管内校長等の出席のもと、道教委・根室教育局から北海道及び根室管内の状況について説明がありました。年度比較では、平成25年度は24年度より子どもの体力が減少しておりまして、学校生活・家庭生活の中で体力向上への重点的な取組や生活習慣の改善を根気良く進める必要があるとの意見がありました。本町においても、各学校で様々な体力向上等の取組をしておりますが、体力テスト等の基礎データを分析しながら、全般的な取組を展開してまいりたいと考えています。

翌28日、金曜日ですが、13時30分から第2回別海町新任教員の初任者研修が、荒井指導主幹の指導のもと実施されております。

同日、午後2時から、北海道教育実践表彰が行われました。本町からは、中西別幼稚園の鈴木和子教諭が受賞しております。

また、同日午後5時から、全道下の旬カルタ大会で全道優勝を果たした、野付小、野付中のカルタ少年団が教育長に報告に訪れました。この大会は、全道から30数チームが集まりますが、野付小は昨年に引き続き優勝、中学生は昨年準優勝のリベンジを果たしての優勝でした。今後の活躍と、文化的伝統の広まりを期待しております。

3月に入りますけれど、3月1日、土曜日には、10時から別海高校の卒業証書授与式が厳粛に行われております。

同日、午後2時から、中標津町で管内小中学校退職校長感謝状贈呈式、並びに激励会が開催されております。本町では、上春別中学校の田中校長が定年退職となります。

翌2日、日曜日ですが、第26回の根室管内下の句カルタ大会が別海中央公民館で開催されております。根室管内から38チームが参加し、熱戦が繰り広げられておりました。

翌3日、月曜日には、公立幼稚園園長会議が開催されております。

翌4日、火曜日ですが、10時から尾岱沼平成寿大学の修了式が行われました。今年度の修了生は36名となっております。

翌5日から、平成26年度第1回別海町議会定例会が開催されております。初日には、私の方から平成26年度の教育行政執行方針を申し述べております。

翌6日は、各議案説明及び質疑、一部討論採決まで行っております。

また、道東に暴風雪警報が早朝から発令され、2校1園が臨時休校・休園、そのほかの学校・幼稚園は、2時間目等で休校・休園となっております。なお、この暴風雪による事故・被害についてはありませんでした。

以上雑駁ですが、報告とさせていただきます。

－【議事】－

大塚委員長

それでは日程第4「議事」に入ります。

－【議案第1号】－

大塚委員長

議案第1号「別海町史跡旧奥行臼駒通所保存管理計画の策定について」事務局から説明をお願いいたします。

生涯学習課生涯
学習担当主査

議案第1号について説明いたします。

2月7日の本委員会におきまして、別海町史跡旧奥行臼駒通所保存管理計画策定委員会からの同計画に係る答申について報告いたしました。その後、文化庁及び道教委からの指導を受けて答申の一部を修正して計画案として作成し、2月28日に開催されました別海町文化財保護審議会に諮りましたところ、原案のとおり承認されております。

本日提出いたしました史跡旧奥行臼駒通所保存管理計画案ですが、2月7日に報告いたしました答申との主な相違点について説明することで、本計画案の説明に代えさせていただきます。

まず、計画案16ページ下から17ページにかけてですが、「指定に至る経緯」に道教委の指定通知を追記しております。これには指定地の概要として、旧奥行臼駒通所が史跡に指定された理由が簡潔に記されておりますの

で、追記したものです。

続いて51ページと60ページになります。答申では史跡指定地と史跡公園の区分にどちらも「ゾーン」という言葉を使っておりましたが、混乱を避けるため、本計画案では史跡指定地には「エリア」を、史跡公園には「ゾーン」を用い、用語上区別いたしました。

続いて53ページから55ページにかけてですが、答申では簡素であった史跡の現状変更に関する記述を、本案では文化庁からの指導により詳細に定めております。特に55ページになりますが、史跡指定地のエリア別に現状変更の取扱基準を定めております。

続いて63ページの「整備工程と期間」ですが、答申では史跡整備検討委員会の設置が平成27年だったものを、1年繰り上げて来年度、平成26年度からとしております。来年度より駅通所修理の基本設計も始まりますので、整備検討委員会でその基本設計についても検討するということとなります。

最後に81ページからの資料2「風蓮湖及びその周辺で観察された鳥獣類」ですが、答申では平成17年の資料を基に作成しておりましたが、本案では平成25年に公表されました最新の資料を用いて全面的に更新しております。

以上で議案第1号についての内容説明を終わります。

大塚委員長

今説明があったとおり、前回の委員会に答申について提出がありました。今回は、それを一部修正し文化財保護審議会で承認を得ているということで、主な修正箇所について説明がありましたけれど、今の説明を含めて全体を通して何かご質問等ございませんでしょうか。

大塚委員長

私も改めて前回の資料を見まして、本当に素晴らしい史跡が残っている。これから史跡として維持していくためには、色々と手を加えていかなければいけないところもかなりあるのだと感じました。いずれにしても素晴らしい財産ですし、力を入れて管理していかなければならないと感じました。

何かご質問・ご意見ありましたらお願いしたいと思いますが、いかがでしょうか。

(「なし」の声あり)

大塚委員長

なければ採決いたします。議案第1号について原案のとおり可決することに、ご異議ありませんか。

(「異議なし」の声あり)

大塚委員長

異議なしと認め、議案第1号について原案のとおり決定することといたします。

大塚委員長

次に、議案第2号「校長・教頭の人事について」であります、こちらは人事案件になりますので、関係する職員以外は一旦、退席願いたいと思います。

－（非公開）－ 原案可決

－〔協議案第1号〕－

大塚委員長

協議案第1号「平成26年度町立小・中学校等の入学式の日程について」事務局から説明をお願いいたします。

学務課長

議案の一番最後になりますけれども、平成26年度の入学式につきましては、4月7日、小学校が午前、中学校が午後に行われることになっております。また、幼稚園3園につきましては、4月8日午前10時から入園式ということになっております。前回一部調整していただいた部分がありますけれども、この会議の後に再度協議をいただきまして、教育委員さんの出席する学校についてご決定をいただければと考えております。以上です。

大塚委員長

ただ今、入学式の日程について課長から説明がありました。小学校が4月7日午前日程で行われる。中学校は同じく7日の午後日程ということですから幼稚園につきましては、4月8日一斉に10時から行われるということになっております。教育委員、教育委員会の方々との祝辞の関係での割り当てなのですが、これについては会議終了後にお諮りしながら調整していきたいと思いますので、日程については、こういうことで了解願いたいと思います。これに関して、質問・ご意見ありますでしょうか。

（「なし」の声あり）

大塚委員長

なければ採決いたします。協議案第1号について原案のとおり可決することに、ご異議ありませんか。

（「異議なし」の声あり）

大塚委員長

異議なしと認め、協議案第1号について原案のとおり決定することといたします。

－【その他】－

大塚委員長

それでは日程第5「その他」に入りたいと思います。事務局から何かございますか。

教育部長

特にございません。

大塚委員長

委員のほうから何かありますか。

（「なし」の声あり）

大塚委員長

以上で本日予定していました案件については全て終了いたしました。これをもちまして第3回教育委員会会議を閉会いたします。皆さんどうもご

苦劳様でした。

－【閉 会】－